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ASEDIADO
PERO NOquebrantado
Durante más de 50 años, Canadá ha liderado
el mundo en los ideales de
multiculturalismo, pluralismo e inclusión.
Quizás en ningún otro lugar de las Américas
es tan evidente la transformación dramática
de la cultura poscristiana, donde la iglesia
evangélica está tan asediada. Si bien los
cambios se han producido en etapas, los
últimos 7 años han mostrado un cambio
tectónico como resultado del enfoque del
gobierno federal bajo Justin Trudeau, para
normalizar y luego hacer cumplir una
política radical de inclusión. Si bien las
iglesias principales adoptan los ideales
LGBTQ2s+, el evangelismo se ve como un
vestigio del colonialismo y la moralidad del
Viejo Mundo que debe alinearse con el
nuevo estándar social.

Para darle una idea del cambio en los
últimos 7 años, a continuación se presenta
una lista de realidades que debe enfrentar la
iglesia evangélica y en especial los pastores:

 L G B T Q 2 s +  e s  u n  a c r ó n i m o  e n  i n g l é s  q u e  s i g n i f i c a  L e s b i a n ,
G a y ,  B i s e x u a l ,  T r a n s g e n d e r ,  Q u e e r  o r  Q u e s t i o n i n g ,  a n d
T w o - S p i r i t .

A R T Í C U L O



Los pastores pueden ser encarcelados
por enseñar/predicar que la
homosexualidad es pecado.

Se considera 'discurso de odio' y es ilegal
enseñar o aconsejar a cualquier persona,
en público o en privado, sobre una visión
bíblica de la sexualidad y el género.

Según una nueva ley promulgada
durante el COVID-19, es posible separar a
los niños de sus familias si se impide su
despertar sexual o de género.
Técnicamente es ilegal enseñar a sus
propios hijos el género y la sexualidad
bíblica.

Un caso reciente de la Corte Suprema
dictaminó que las universidades
cristianas que reciben apoyo o subsidios
del gobierno deben cumplir con la nueva
moralidad, y si es que no cumple su
identidad legal podría ser revocada. Si la
escuela ofrece un título laico como
derecho, deben demostrar que está
abierto a todos, y es ilegal tener una
cláusula de moralidad que corresponde a
su fe.

Las iglesias que buscan apoyo del
gobierno para contratar personal de
verano para los campamentos deben
cumplir o enfrentar la pérdida de su
identidad legal.

En algunas ciudades como Toronto,
donde la vivienda es muy cara, no se
permiten nuevos edificios para iglesias, a
menos que ya fuera una iglesia.

Las juntas escolares, que antes
alquilaban espacios los domingos para
usarlos como iglesia, ahora se niegan.
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Es demasiado evidente para la comunidad
evangélica que una nueva cosmovisión
poscristiana está floreciendo en Canadá, y
con eso, una presión creciente para
conformarse a los demás, lo que hace que
la realidad canadiense sea diferente de la
de los Estados Unidos, donde los
evangélicos no tienen un sentido de
derecho cultural, nacional, ni racial.
Cualquier creencia de que una vez fuimos
una nación cristiana se ha ido. De hecho, el
cristianismo evangélico siempre ha sido
una minoría en Canadá, por lo que no
estamos comprometidos con las guerras
culturales que prevalecen en otros países,
es decir que, si bien existe una conciencia
aleccionadora de estar culturalmente bajo
asedio, hay un sentido de optimismo
evangélico y un compromiso de seguir a
Cristo a toda costa. 

Reconocemos que para ser seguidores de
Cristo debemos identificarnos con Él en sus
sufrimientos. ¿Buscamos ser agentes de
justicia en nuestra sociedad? Sí, pero el
cambio que glorifica a Dios sólo puede
venir a través del Evangelio arriesgándose
en la vida de las personas. Dios ha
levantado a esta generación de creyentes
para que sean sus testigos, y con gusto
hemos aceptado el desafío. Estamos
asediados pero no quebrantados.
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B i o g r a f í a :

Kevin Houser fue
misionero
plantador/pastor de
iglesias en Chile
durante 10 años y
desde entonces ha
pastoreado en varios
contextos culturales
únicos tanto en Texas
como en Canadá.
Actualmente es el
pastor principal de
inglés en la Iglesia del
Evangelio Chino en el
centro de Toronto. Con
25 años de ministerio,
aporta un corazón de
pastor y una
experiencia única.

Conclusión:



L A  S U P R E M A  V O L U N T A D  D E
D I O S :  L A  E V A N G E L I Z A C I Ó N

P A S T O R  Á L V A R O  D I A Z

“Por cuanto agradó al Padre que en él
habitase toda plenitud, y por él
reconciliar todas las cosas á sí,
pacificando por la sangre de su cruz, así
lo que está en la tierra como lo que está
en los cielos”. 
Colosenses 1:19-20.

La historia, registro escrito de los
acontecimientos pasados y también
presentes, nos muestra a veces, cosas
muy agradables e inspiradoras, pero en
otras ocasiones nos recuerda hechos muy
desastrosos que cultivan en nosotros
sentimientos de dolor, pena, angustia y
desesperanza. 

Un evento esperanzador que llenó de
alegría y felicidad a los combatientes de
la Segunda Guerra Mundial, y a todo el
mundo, fue el 14 de agosto de 1945
cuando el entonces presidente de EE.UU
(Harry S. Truman), daba el aviso de que
esta guerra se terminaba. En contraste,
un suceso deplorable, vergonzoso,
inhumano, desalmado, cruel y
sanguinario, ocurrió cuando en el año
1313 el rey francés Felipe el Hermoso (que
contradicción), ordena quemar a las
personas enfermas o contagiadas con
lepra.
  

Ignoramos los criterios que este rey tomó
para adoptar esta medida, pero fuera como
fuera, una persona sensata jamás estará de
acuerdo en ordenar o respaldar acciones
como estas.

Podemos inferir que cuando este rey
mandó quemar a los leprosos, nos los hizo
pasar primero por un estado de
adormecimiento para aminorar un poco el
dolor de las quemaduras y el
achicharramiento de los pobres
condenados. ¿Cómo habrá sido el dolor que
experimentaron en las hogueras? Sin duda,
terrible.  

1.- LA FUENTE DE LA CUAL FLUYE LA
ACCIÓN DE EVANGELIZAR:

a) Consideremos que la sociedad, toda la
raza humana en plenitud, fue afectada por
el germen del pecado y como consecuencia
de este acontecimiento, también toda la
humanidad quedaba sujeta a castigo y no
un castigo temporal, sino eterno. Esto
significa estar destituido o separado de la
presencia de Dios y las bendiciones que
esto conlleva. Al menos así lo dice la Biblia: 

“Por cuanto todos pecaron, y están
destituidos de la gloria de Dios” (Rom. 3:23)
y “Porque la paga del pecado es muerte”
(Rom. 6:23). 

T E M A  D E S T A C A D O  
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Esto es categórico. Todos, no algunos.
Todos estábamos condenados a un
castigo eterno, más terrible que las
hogueras donde murieron los leprosos
de la Europa francesa. Aquí no sirven
las excusas ni los pretextos para no
sentirse involucrado. Alguien dirá,
“Romanos dice que el pecado entró
por un hombre y ese hombre no soy
yo”. Otro dirá, “Yo no le pedí a Adán
que me represente”. Por último, no
faltará el que responda, “Eso pasó
hace mucho tiempo y si hay una
transmisión genética del pecado, con
el avance de la ciencia, esa
transmisión se puede cortar”. Aquí, la
mala noticia es que no hay remedio ni
solución posible que dependa de
nosotros. Es verdad que el hombre,
después de esta caída no puede
acercarse a Dios por iniciativa propia
y restablecer la comunión con Él, sin
embargo, Dios se acerca, y lo hace
porque quiere y puede hacerlo, a cada
hombre, individuo o ser humano que
haya nacido en este planeta, para
salvarlo y redimirlo.  

b) Lamentablemente han existido
diversas formas de soslayar y desvirtuar
esta gran verdad. ¿Cuál? Que el ser
humano es justamente eso, un ser
humano y como tal está constituido por
elementos que le son característicos y
que lo diferencian absolutamente del
resto de la creación, especialmente de
los animales. Además de estar
constituído corporalmente por materia,
el hombre posee alma y espíritu;  “Formó,
pues, Jehová Dios al hombre del polvo
de la tierra, y alentó en su nariz soplo de
vida; y fue el hombre en alma viviente”
(Gén. 2:7). Este hombre fue hecho a
imagen de Dios y “conforme a nuestra
semejanza” (Gén. 1:26). Sí: El hombre fue
hecho con voluntad, sentimientos y
capacidad de razonar. Eliminamos uno
de estos elementos constitutivos del
hombre y lo rebajamos a una lagartija.
Por esta razón, por ser el hombre creado
a imagen y semejanza de su Creador es
que el Señor le quiere redimir. 

Existe una corriente de pensamiento que
se llama Materialismo. Esta idea reduce
al hombre solo a un conjunto de átomos
y aminoácidos que actúa porque
responde a los impulsos eléctricos que
recibe del medio natural. Para esta
concepción del mundo, donde no hay
otra realidad que la material, lo que
llamamos pensamiento y modos de
expresión, se reducen a simples
manifestaciones de la materia
producidas por su evolución en el
tiempo.

También existe el Determinismo, tan
nocivo como lo anterior. Aquí todos los
hechos y acciones del hombre, están
determinados y condicionados por una
fuerza ciega que los dictamina antes que
estos sean ejecutados.  
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Mucho más lejos va el Pandeterminismo postulando que el hombre, al ser nada
más que materia bien organizada en células, tejidos y organismos vivos, no tiene
capacidad para asumir nada, ni responsabilidad moral ni pensamientos de ningún
tipo ante las distintas circunstancias de la vida. 

Finalmente nos encontramos con el Fatalismo. Esta es una creencia que sostiene
que la totalidad de los acontecimientos se producen por acción del destino o por
una predeterminación que no puede evitarse. De acuerdo con el fatalismo, los
sucesos van más allá de la voluntad humana. 
 
Todo esto niega la responsabilidad moral del hombre y su calidad de ser una
persona, es decir, un individuo con sentimientos, raciocinio y voluntad. Para
quienes así piensan, el hombre no tiene ni alma ni espíritu. Si se acepta esto,
tendríamos que concluir que el hombre no es redimible y que sus pensamientos,
si es que los tiene, sólo son una secreción del cerebro. ¡Qué manera más ruin de
considerar a alguien que ha sido creado, nada menos, que a la imagen de Dios!   

c) Dijimos “la mala noticia”. Ahora hablemos
de la “buena noticia”. Romanos 5 nos da la
buena noticia que lamentablemente no
todos entienden bien. El versículo 18 dice:
“Así que, de la manera que por un delito
vino la culpa á todos los hombres para
condenación, así por una justicia vino la
gracia a todos los hombres para justificación
de vida”.

Romanos 5:15 señala que “Porque si por el
delito de aquel uno murieron los muchos”.
Una persona X podría decirnos o interpretar
de los escritores lo siguiente: “No murieron
todos, solo los muchos y los muchos no son
todos, y entre ellos, o los muchos, no estoy
yo, por lo tanto, no estoy sujeto a
condenación”. Seamos sensatos, dar este
argumento es como querer enseñar que dos
más dos es tres y no cuatro. Pero hay gente
que lo cree así. Sin embargo, en el caso de
encontrarnos con una persona que razone de
esta manera, hay que predicarle el evangelio,
a él y a todos los hombres. 

Así lo señala la escritura: “Y les dijo: Id por
todo el mundo; predicad el evangelio á toda
criatura” (Mc. 16:15). 

“(. . .) y me sereís testigos en Jerusalem, en
toda Judea, y Samaria, y hasta lo último de
la tierra. ”.  (Hch. 1:8). 

7



Se puede deducir que no podemos
negar que el ser humano, aparte de
estar constituido por átomos y células,
cosas que las tiene y lo conforman
como un todo orgánico, posee la
extraordinaria cualidad de pensar,
razonar, meditar, formular ideas,
disfrutar de la lectura de un buen
poema, encontrar belleza en un
paisaje, solazarse con el cántico de un
ave y admirarse de la puesta de sol
cuando este se hunde en lontananza
detrás de las mansas aguas de un
océano. Si esto no hace al hombre un
ser especial, entonces ¿Qué será?
David lo entendió bien: “Cuando veo
tus cielos, obra de tus dedos, La luna
y las estrellas que tú formaste: Digo:
¿Qué es el hombre, para que tengas
de él memoria, Y el hijo del hombre,
que lo visites? Pues le has hecho poco
menor que los ángeles, Y coronástelo
de gloria y de lustre” (Sal. 8:3 -5). 

Desafortunadamente este hombre,
coronado de gloria y de lustre y hecho
casi a la altura de un ángel, perdió su
comunión con Dios, le desobedeció,
traicionó su confianza y cayó en una
aterradora y espantosa depravación
que corrompió todo su ser: cuerpo,
alma y espíritu. 

Por todas estas razones queda en
calidad de “un condenado a muerte
eterna”. Un no creyente podría objetar
y preguntar pero, ¿Qué hay de la
misericordia de Dios?”. Sí, esta
misericordia existe y también es
infinita. Pero Dios también es justo y
esta justicia tiene el mismo alcance de
su misericordia. Y justamente, porque
es un ser “lleno” de misericordia,
quiere salvar a sus criaturas. Pablo
escribe “Mas Dios encarece su caridad
para con nosotros, porque siendo aún
pecadores, Cristo murió por nosotros.”  
(Rom. 5:8).

Dios, la fuente de toda misericordia.
Cristo nuestro Mediador, dispuesto a
socorrernos y salvarnos. Esto es el
evangelio. Dar, aclarar, comunicar,
manifestar, entregar y enseñar el
mensaje de salvación “a toda criatura”
como dice Marcos 16:15. Este acto
supremo del Creador, de ir en busca
de cada pecador, se condice
absolutamente con la infinita
misericordia de nuestro Dios. ¿Alguien
podrá cuestionar esto?
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Hacer esto “Agradó al Padre”. Los judíos convertidos en
Roma no estaban de acuerdo con esta actitud de Dios para
con los demás pecadores (Rom. 2:2-3). Solo querían la
salvación para ellos al igual que Jonás. Romanos 8 y 9
merecen una buena exégesis, honesta y veraz. No una
interpretación acotada y sacada de contexto. Cuando Pablo
cita a Moisés en Romanos 9:15 “Tendré misericordia del que
tendré misericordia, y me compadeceré del que me
compadeceré” ,  no está queriendo decir que la bondad y
misericordia de Dios es solo privilegio para algunos, en este
caso los judíos, sino que para Dios, “Porque no hay
diferencia de Judío y de Griego: porque el mismo que es
Señor de todos, rico es para con todos los que le invocan”
(Rom. 10:12)
.    

A los Colosenses Pablo dice que la voluntad de Dios es
“Reconciliar todas las cosas a sí”. Especialmente a sus
criaturas. ¿Cómo se logra esto? “Pacificando por la sangre
de su cruz” .  Volvemos a Romanos 5:9 y ahí leemos,
“Justificados en su sangre” .  El autor de la epístola a los
Hebreos agrega que no fue fácil para Jesucristo hacer este
sacrificio y habla del “padecimiento de su muerte”, y al igual
que en Romanos 5:18b, dice que esta muerte fue en
beneficio de todos. “Empero vemos coronado de gloria y de
honra, por el padecimiento de muerte, á aquel Jesús que es
hecho un poco menor que los ángeles, para que por gracia
de Dios gustase la muerte por todos” (Heb. 2:9).

En cuanto a nosotros y siguiendo con un análisis muy
conciso y preciso de Colosenses, leemos que se nos plantea
un desafío. ¿Cómo haremos esto? Es decir, llevar adelante el
plan de redención y de reconciliación de la raza humana con
Dios. Se debe notar que tal tarea nos resultará muy difícil y
hasta indiferente al menos que no estemos arraigados en la
fe. Es decir, haremos bien el trabajo “Si empero permanecéis
fundados y firmes en la fe” (Col. 1:23). 

Si nuestra fe no es firme y clara, no solamente cuestionamos
el alcance de la misericordia de nuestro Creador y la eficacia
de la sangre y sacrificio de nuestro Salvador, sino que
además, no tendremos pasión para predicar el evangelio y
magnificar a nuestro Redentor.   
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"En el principio crio
Dios los cielos y la
tierra"
Génesis 1:1

A R T Í C U L O

D I O S ,  A L P H A  Y  O M E G A ,
P R I N C I P I O  Y  F I N

 
H N O .  R I C A R D O  B R A V O

datos publicados por uno de los
Directores de la NASA de los EE. UU. (Paul
Davies), no existe ningún planeta similar
a ella, al menos en 100 años luz a la
redonda, lo que es una distancia
inimaginable para nuestras capacidades
de percepción humana.

La Biblia explica en Génesis que es en
este planeta Tierra, tan especialmente
hecho, en donde se origina e inicia la
humanidad, a partir de un hombre y una
mujer creados por Dios (Génesis 1:27).
Posteriormente en el libro de Isaías (43:7)
se explica que el ser humano fue creado
para estar en comunión con Dios y para
Su gloria. Luego, da cuenta de cómo éste
cayó en desgracia poco tiempo después
de su creación, siendo desobediente con
su Creador y volviéndole la espalda. Por
tanto, explica el comienzo del pecado, y
la vez, da testimonio del comienzo
glorioso de lo que sería luego la obra
redentora de Cristo (Génesis 3:15).

   l primer libro de la Biblia fue escrito
por Moisés, inspirado por Dios, con el fin
de que el pueblo de Israel que salía de
Egipto, entendiera sus orígenes y
conocieran al Dios que les había creado.
También fue escrito para que las
generaciones que vendríamos después,
tuviésemos un relato exacto, coherente y
claro de cómo se originó todo desde el
principio, y cuáles fueron los principales
propósitos de esta creación. La breve
reseña anterior nos indica que el Génesis
es un muy valioso libro, que contiene los
fundamentos y propósitos del accionar
creador y redentor del Dios Eterno y
Todopoderoso.

El Génesis explica que todo lo que existe
vino a ser una realidad por la poderosa
acción creadora de Dios; desde los
minúsculos átomos hasta las portentosas
galaxias. El Génesis nos informa del
comienzo del universo; esto es, del
comienzo del tiempo, de la materia, del
espacio y de la energía. Este primer libro
da cuenta de la creación de un planeta
hecho muy especialmente para la
existencia de la vida; el planeta Tierra,
hecho de manera tan especial que según

E

1
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No podemos explicar el origen de la
materia, del espacio, del tiempo y de la
vida a partir de estas leyes y principios
que conocemos ahora, y que la ciencia
investiga, porque todo vino a la existencia
mediante un acto poderoso y
sobrenatural del Creador del que da
cuenta el Génesis.

Génesis

Sin embargo, desde mediados del siglo XIX, el libro del Génesis bíblico viene siendo
fuertemente atacado desde el ámbito secular, pero también cuestionado por teólogos
liberales, quienes señalan que este libro no se debe considerar de modo literal, porque
estaría escrito en un lenguaje simbólico o figurado. Esto último se aplica principalmente
para los 11 primeros capítulos. No son pocos los predicadores que sucumben hoy ante tal
cúmulo de ataques seculares y teológicos, y confiesan tener reservas para referirse de
modo literal a lo que está escrito en estos primeros capítulos.

Es claro que los primeros capítulos del Génesis presentan aspectos sobrenaturales, pero
eso es precisamente lo que este maravilloso libro nos explica, que no fue primero lo
material y sus leyes naturales, sino que lo primero fue espiritual (“En el principio Dios”).
Dios, desde su ámbito espiritual, trajo a la existencia la materia, y con ello las leyes de la
naturaleza. Parte importante de las ciencias naturales hoy basan su conocimiento solo en
la materia (materialismo) y en las leyes naturales (naturalismo), cerrándose a toda otra
explicación que se salga de estos dos ámbitos. Esta modalidad de búsqueda de
conocimiento está equivocada al utilizar una metodología reduccionista. Por ejemplo,
científicamente se ha demostrado que lo más relevante de la biología no es la materia
que la conforma, sino la información genética codificada que le da forma y
funcionamiento, la cual no es materia ni energía, y por tanto, lo que realmente sustenta a
la biología está más allá del ámbito material y natural. Lamentablemente, el “Naturalismo
Metodológico” (solo es conocimiento verdadero lo que se puede investigar por medio de
las leyes naturales) es la piedra angular del funcionamiento académico mundial, y
reconocido como tal por las más importantes revistas de ciencia del mundo.

Es interesante recordar que hace casi un siglo atrás, el historiador Carl Becker (1932)3, en
su libro titulado “La ciudad celestial de los filósofos del siglo XVIII”, señalaba que la idea
de ley de la naturaleza, no provino de las observaciones científicas, sino que derivó del
espíritu creacionista que inspiró el surgimiento de la ciencia moderna. Por tanto, esta
importante noción de leyes naturales, no resultó a partir de la experiencia científica, sino
que surgió del espíritu que la inspiraba, es decir, desde la creencia en el mundo creado y
gobernado por el Dios Creador y Sustentador que señala la Biblia.

2
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Lamentablemente, las filosofías materialista
y naturalista empapan las bases de la mayor
parte del mundo académico mundial, y con
ello también se ven salpicadas ciertas bases
teológicas, que intentan interpretar el
Génesis desde estas filosofías, dejando de
lado lo sobrenatural y la acción creadora de
Dios.

Es increíble, pero hoy se suele escuchar a
ciertos creyentes que ser creacionista no
está bien para un cristiano. Se escucha que
ser creacionista es ser retrógrado, anticuado,
habiendo tantas explicaciones y teorías
seculares acerca de los distintos orígenes.
Ante estos últimos planteamientos cabría
preguntarse si Cristo habrá sido creacionista. 

Jesús y el Génesis

Corroboró categóricamente el diluvio
global como un hecho real (Lucas 17:26-27).

Avaló la creación especial y sobrenatural
del hombre y la mujer al comienzo del
proceso de Creación (Marcos 10:6).

Le dijo a sus discípulos que debían creer a
los escritos del libro del Génesis, porque su
autor (Moisés), escribió de Él (Juan 5:46).

El Señor termina reprendiendo la falta de
fe de sus discípulos cuando les dice:
“Porque si vosotros creyeseis á Moisés,
creeríais á mí; porque de mí escribió él”
(Juan 5:47). Cristo señala aquí lo
fundamental de los escritos del Génesis
porque Él fue el Creador de los prodigiosos
hechos que allí se relatan.

Cristo avaló una y otra vez el Génesis como
literal y no poético. 
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En el Nuevo Testamento existen más de 200
menciones a citas o referencias del Génesis,
principalmente alusivas a los primeros once
capítulos, en donde la mayoría de ellas
tratan de situaciones reales, no poéticas ni
figuradas. Necesitamos entonces retomar la
fe en la acción creadora de nuestro Señor
Jesucristo, porque Él volverá a hacer uso de
su maravilloso poder sobrenatural para
hacer todo de nuevo cuando destruya la
actual creación contaminada y dañada por
el pecado.

El primer libro de la Biblia (Génesis) fue
escrito porque Dios le pidió a Moisés que lo
escribiese (Éxodo 17:14; 34:27). Del mismo
modo, en el último libro de la Biblia, Dios le
pide a Juan que escriba lo que será Su nueva
creación: “Y el que estaba sentado en el
trono dijo: He aquí, yo hago nuevas todas las
cosas. Y me dijo: Escribe; porque estas
palabras son fieles y verdaderas” (Apocalipsis
21:5). Quienes rechazan el libro del Génesis,
debido a sus muchas explicaciones
sobrenaturales, y siguen buscando
respuestas a lo creado sólo en las leyes
naturales, tampoco entenderán que Dios
hará una nueva creación, con nuevas leyes
que impedirán la corrupción, el desgaste y
constante deterioro que vemos ahora. 

Dios está al principio de todo
(Yo soy Alpha), y también al
final de todo (Omega). Dios

trajo a la existencia la primera
creación y también le dará

término. La Escritura nos dice
que sólo entrarán a los cielos
quienes estén inscritos en el
libro de la vida del Cordero

(Apoc. 21:27), y que
realmente hayan creído a Su

Palabra fiel y verdadera
(Apoc. 21:5).

Literatura citada
1.    Davies P. 2011. Un silencio inquietante. Editorial Critica. 328 pág.
2.    Scott T. 1999. A view from Kansas on that evolution debate. Nature, Vol. 401:423.
3.Becker, Carl. 1932. The Heavenly City of the Eighteenth-Century Philosophers. New Haven: Yale University Press, 132 pp.
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ACTIVIDADES
NACIONALES

CAMPAMENTO NACIONAL DE
IGLESIA

CONVENCIÓN NACIONAL DE
DEPARTAMENTOS
FEMENITOS

CONVENCIÓN NACIONAL DE
DEPARTAMENTOS DE
JÓVENES

SEMINARIO BÍBLICO
ALIANCISTA
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C A M P A M E N T O
N A C I O N A L  2 0 2 3

E N T R E  L A G O S -  P U Y E H U E

El Director de Campamento, Pastor Alex Nichi Ojeda, entrega información sobre el
Campamento Nacional 2023 en la 53ª Convención Nacional de Departamentos
Femeninos y también, en la xx Convención Nacional de Departamentos de Jóvenes. 

N A C I O N A L

15

El campamento comenzará el
lunes 06 de febrero del 2023 y
finaliza el sábado 11 de febrero
luego del almuerzo,
aproximadamente a las 14
horas. Sobre esta información,
se solicita a los campamentistas
llegar el día de inicio indicado,
ya que el domingo 05 de
febrero el recinto no estará
habilitado para recibir a los
hermanos, a excepción de
aquellos que son parte del
equipo de trabajo. 

Valor: la estadía tiene un valor de $35.000 por persona. Para grupos familiares (3
personas o más; familiares directos) el valor es de $30.000 por persona. 
Lugar: Entre Lagos, Puyehue. Región de Los Lagos. 
Cupos: el campamento 2023 se realizará con previa inscripción para un total de 200
personas. 
Plazo para inscripción: La inscripción se realizará a través de nóminas por iglesia,
junto con el pago del 50% del valor de la estadía. Esta nómina debe ser enviada al
correo alex.niche@iea.cl hasta el 31 de diciembre del 2022, detallando nombre del
campamentista, rut, contacto y su edad. El 50% del pago restante se debe realizar al
ingresar al campamento el día 06 de febrero. 
Los pagos del 50% de inscripción se realizarán con plazo máximo hasta el 15 de
enero de 2023. 

INFORMACIÓN:

mailto:alex.niche@iea.cl


Director Pastor Alex Nichi: +56968133056  
Secretaria de Campamento, Katerine Aguilera: +56959918549 
Encargada de gestión, Ximena Villanueva: +56988058330

Finalmente, se recuerda que todos los campamentistas deben hacer uso obligatorio
de su carpa, sacos de dormir y colchón inflable, ya que no se entregarán salas para
dormir. También, se debe llevar su biblia, cuaderno de apuntes y vestuario de
acuerdo a las actividades que se realizan. 

DATOS DE CONTACTO:

Ante cualquier consulta favor comunicarse al correo alex.niche@iea.cl o a los
siguientes teléfonos:  

16

Banco: ESTADO DE CHILE 
Tipo de cuenta: Cuenta Bipersonal 
Número de cuenta: 81564845710 
Titulares: Alex Nichi, Rut: 14.037.610-8 y Katerine Aguilera, Rut:
20.256.472-0 
Mail comprobante: alex.niche@iea.cl o vía WhatsApp
+56968133056 

En caso que alguna iglesia no haya realizado su ofrenda de
campamento, puede hacerlo a la siguiente cuenta: 
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MESA TRANSITORIA

SALUDOS E INFORMES
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C O N V E N C I O N E S

5 3 ª  C O N V E N C I Ó N
N A C I O N A L  D E  D P T O S .

F E M E N I N O S

Con fecha 30 de septiembre al 02 de octubre del
2022, se lleva a cabo la 53ª Convención Nacional de
Dptos. Femeninos en la Iglesia Evangélica
Aliancista en la localidad de San Antonio, Calbuco,
región de Los Lagos. En la instancia, se reunieron
55 convencionales, de los cuales 28 eran delegadas,
5 directivos nacionales, 5 pastores del Directorio
Ejecutivo, 11 hermanas presidentes de
Departamentos Femeninos y 6 pastores. 

Presidenta, Hna. Ruth Antimil Levimil 4ta. Iglesia Santiago Dpto. Filadelfia. 
Secretaria, Hna. Eunice Vargas Mansilla Iglesia Huelmo – Putenío Dpto. Marta. 
Pro-secretaria, Hna. María Isabel Huechante Ojeda 2da. Iglesia Valdivia Dpto.
Noemí. 
Tesorera, Hna. María Teresa Otey Almonacid Iglesia 2da. Aguantao Dpto. Ester. 
Pro-tesorera, Hna. Jemina Acuña Sagredo 3ra. Iglesia Santiago Dpto. Priscila. 

La mesa transitoria, encargada de dirigir la convención estuvo constituida por: 

I G L E S I A  E V A N G É L I C A  A L I A N C I S T A

En primer lugar, el pastor Héctor
Oyarzún Ralil, Presidente de la Iglesia
Evangélica Aliancista y Consejero
Nacional, entrega un saludo de
bienvenida a los convencionales, para
luego, recibir el saludo de todas las
delegadas de los departamentos
representados. 



Presidenta: : Hna. Carol Chacana Marilef, Iglesia Chillán Dpto. Raquel
Directora Zona Norte: : Hna. Myriam Leiva Zurita, 1ra. Iglesia Santiago Dpto.
Débora
Tesorera: Hna. Norma Paillalef Aburto, 2da. Iglesia Valdivia Dpto. Noemí
Directora Zona Sur: Hna. Evelyn Hernández Hernández, Iglesia Cumbres del
Peñol Dpto. Jocabed

Posteriormente, se recepcionaron los informes de la Directiva Nacional saliente,
compuesta por: 

Se reciben los informes de la Comisión Estadística y de Tesorería de convención.
Los informes fueron aprobados por los convencionales. 

Presidenta: Hna. Evelyn
Hernández Hernández Iglesia
Cumbres del Peñol Dpto.
Jocabed.

Vicepresidenta: Hna. Mónica
Sepúlveda Miranda 3ra.
Iglesia Valdivia Dpto. Dorcas.

Secretaria: Hna. Loida
Mansilla Ojeda Iglesia
Colegual San Juan Dpto.
Vaso Frágil.

La nueva Directiva Nacional de
los Dptos. Femeninos queda
compuesta de la siguiente
manera: 

NUEVA DIRECTIVA

Tesorera: Hna. María Teresa Otey Almonacid 2da. Iglesia Aguantao Dpto. Ester.

Directora Zona Norte: Hna. Ruth Antimil Levimil 4ta. Iglesia Santiago Dpto. Filadelfia.

Consejero Zona Norte: Pr. Luis Leiva Zurita

Consejero Zona Centro: Pr. Ricardo Sepúlveda Mardones

Consejero Zona Sur: Pr. Héctor Oyarzún Ralil
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Durante el periodo 2022 al 2024 los Departamentos Femeninos a nivel
nacional estarán trabajando en torno al tema fijado en la 53ª Convención,
que tiene como título “Edificándonos unos a otras”.

El objetivo de este tema central es que los departamentos se fortalezcan en
el crecimiento y unidad por medio del único fundamento que es Cristo, a
través de la Santa Escritura. El texto lema queda fijado en Colosenses 2:6-7 y
el Himno lema “Quieres tu seguir a Cristo” N° 331. 

19

Se aprueba la continuidad de la revista “Bendecidas”, cuyo detalle se
encuentra en la resolución oficial de la 53ª Convención Nacional de Dptos.
Femeninos. 
Se reajusta el valor de cuota mensual que los miembros aportan en sus
respectivos departamentos femeninos, quedando fijado un monto de 1000
pesos mensuales. 
Quedan fijadas las fechas de congresos zonales: a) Zona Centro: sábado 11
del marzo del 2023; b) Zona Norte: sábado 26 de agosto del 2023; y c) Zona
Sur: sábado 26 de noviembre del 2022. 

1.

2.

3.

OTROS ACUERDOS

PERIODO 2022-2024

“Gracia sea á vosotros, y paz de Dios nuestro
Padre y del Señor Jesucristo. Doy gracias á mi

Dios en toda memoria de vosotros, siempre en
todas mis oraciones haciendo oración por

todos vosotros con gozo, por vuestra
comunión en el evangelio, desde el primer día
hasta ahora: estando confiado de esto, que el

que comenzó en vosotros la buena obra, la
perfeccionará hasta el día de Jesucristo”.

 
Filipenses 1:2-6.
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5 3 ª  C O N V E N C I Ó N  N A C I O N A L  D E
D P T O S .  D E  J Ó V E N E S

La 53ª Convención Nacional de
Jóvenes Aliancistas se llevó a cabo
en 1a Iglesia Evangélica Aliancista en
Puerto Montt, ubicada en calle
Patricio Linch # 245 población
Libertad, los días 22 y 23 de octubre
de 2022, donde asistieron 8 pastores,
5 directivos nacionales y 22
delegados, haciendo un total de 35
convencionales. 

La actividad comienza con la
recepción de informes; 1 informe oral
de parte del pastor consejero Zona
Centro; 2 informes de directivos
nacionales; 2 directores de zona; y 16
informes de departamentos de
jóvenes a nivel nacional. 

Dptos. vigentes: 17 departamentos
activos 
Dptos. En receso: 2 departamentos
en receso administrativo
Total miembros activo: 167
miembros
Total miembros pasivos: 37
miembros 
Total de jóvenes a nivel nacional:
204 miembros

INFORME ESTADÍSTICO

Saludo Especial
La Directiva Nacional de Jóvenes en nombre de los
departamentos, quiere entregar un especial saludo
de agradecimiento a los hermanos que les
antecedieron en esta labor; 

1. Expresidente Nacional; Jonathan Carrillo (3 años)
2. Exvicepresidente Nacional; José Pablo Oyarce (3
años)
3. Exsecretaria Nacional; Paulina Oyarzo (7 años) 
4. Extesorera Nacional; Ximena Pillancar (7 años) 

Destacando los años que trabajaron para la juventud
y su esfuerzo. Queremos desearles que nuestro
Señor Jesucristo continúe dándoles de su gracia en
su obra, y que sea Él quien se glorifique en cada uno
de sus futuros proyectos y propósitos. Dios les
bendiga grandemente.



Presidente nacional: Hno. Lucas Marco Vásquez Concha del
departamento “Mensajeros de fe” de la 3era Iglesia en
Santiago. 
 

Vicepresidente nacional: Hno. Elvis Esteban Delgado
Valenzuela del departamento “Los que esperan a Jehová” de la
1° Iglesia en Valdivia. 
 

Secretario nacional: Hno. Ivan Daniel Valenzuela Jaramillo del
departamento “Mensajeros de fe” de la 3 ° Iglesia en Santiago. 
 

Director de zona sur: Hno. Gustavo Felipe Antilef Catrilef del
departamento “Pescadores de Hombres” de la Iglesia en
Colegual. 
 

Tesorero nacional: Hno. Tomas Ignacio Leiva González del
departamento “Siervos de su amor” de la 1° Iglesia en Santiago.
 
 

ACUERDOS:

En primer lugar, se aprueba la 4ª reforma del reglamento
interno de la juventud aliancista. Una vez aprobado, la directiva
entrante será la responsable de hacer llegar el reglamento a
todos los departamentos a nivel nacional. 

Los convencionales proceden a elegir a la Directiva Nacional de
Jóvenes Aliancistas periodo 2022-2024, quedando como sigue: 

Consejero zona centro:
Pastor Cristian Ceballos
Vásquez. 

" Y  Á  A Q U E L  Q U E  E S  P O D E R O S O  P A R A  H A C E R  T O D A S  L A S  C O S A S  M U C H O  M Á S  A B U N D A N T E M E N T E  D E  L O
Q U E  P E D I M O S  Ó  E N T E N D E M O S ,  P O R  L A  P O T E N C I A  Q U E  O B R A  E N  N O S O T R O S ,  A  É L  S E A  G L O R I A  E N  L A

I G L E S I A  P O R  C R I S T O  J E S Ú S ,  P O R  T O D A S  E D A D E S  D E L  S I G L O  D E  L O S  S I G L O S .  A M É N "
E F E S I O S  3 : 2 0 - 2 1
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Consejero zona sur:
Pastor Juvenal Paredes
Paredes 
 



S E M I N A R I O  B Í B L I C O  A L I A N C I A S T A

P U E R T O  M O N T T

El 05 de noviembre del 2022, se realizó la
Conferencia Nacional del Seminario Bíblico
Aliancista con tema: “La Fe Puesta a Prueba –
Una Mirada Bíblica de la Ciencia” , impartida por
el hermano Ricardo Bravo Méndez, Doctor en
Ciencias Biológicas, Científico y Catedrático de
Filosofía de las Ciencias. Ésta se realizó en la
ciudad de Puerto Montt, teniendo como sede la
Primera Iglesia Evangélica Aliancista en esta
ciudad. 

Las actividades iniciaron a 08:00 am. Y la
Conferencia se dividió en cuatro ponencias, las
cuales se desarrollaron durante todo el día; para
finalizar con un culto de adoración a Dios a partir
de las 19:30 hrs. Los temas presentados fueron los
siguientes: 

¿ES EL CRISTIANNISMO RESPONSABLE DEL COLAPSO PLANETARIO QUE VIENE?

“Ninguna civilización ha sobrevivido a la destrucción de su medio
ambiente y nuestra civilización global muestra ya múltiples signos de

que está pronta a colapsar”. 
 

1.

Esta fue una de las conclusiones presentadas en una
conferencia científica internacional. De acuerdo a
múltiples estudios e informes científicos, las
Naciones Unidas sostiene que el colapso planetario
será inevitable si es que no hay mediación en
cambios drásticos y urgentes de nuestro
comportamiento como especie humana. Desde
algunas décadas, se viene apuntando a los
fundamentos del cristianismo como los promotores
básicos del progresivo deterioro tanto del medio
ambiente como de la pérdida de la diversidad
biológica (desaparición progresiva de especies). 

Expositor: Hno. Ricardo Bravo
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2.LA NUEVA ARCA: LA VIDA EN LA TIERRA NUEVAMENTE EN PELIGRO

g ( p p g p )

En esta falsa acusación al cristianismo, como responsable del deterioro ambiental de
la naturaleza, existen fuerzas ocultas poderosas que intentan destruir a la iglesia de
Cristo, como también las hubo en el primer siglo, cuando falsamente se acusó a los
cristianos del incendio de Roma, lo que constituyó una de las primeras persecuciones
masivas en contra de los cristianos.

Los efectos del calentamiento
global ya son visibles en gran
parte del mundo, las
inundaciones y sequías son
cada vez más frecuentes y
graves, lo que probablemente
se irá repitiendo, afectando
con ello seriamente a la
productividad agrícola en
menor y a gran escala. Con
ello aumenta también el
riesgo de conflictos por la
tierra y el agua.

El temor creciente de perder la diversidad genética de semillas, para alimentar al
mundo, permite que se creen bancos de semillas en distintas partes del planeta, siendo
el más famoso el de Noruega. Parece loable el esfuerzo humano con esta segunda arca,
la que pretende salvar a las especies que nos alimentan, pero el problema principal
para estos proyectos es que está vez el proceso no está dirigido por el Señor.

CAMBIO CLIMÁTICO Y COSMOVISIONES3.
Existe consenso en la comunidad
científica mundial y en las
Naciones Unidas, que el
denominado cambio climático se
debería al accionar humano. Se
concluye que mientras más seres
humanos haya en la Tierra, mayor
será el impacto. Este problema
está también relacionado con la
seguridad alimentaria. A mayor
número de personas, más
dificultades para un acceso
adecuado y seguro de alimentos.
¿Qué hacer? Se pretende colonizar
otros planetas para salvar a la
humanidad. 

Grandes poderes políticos y
económicos promueven el
aborto libre, unión de parejas
entre el mismo sexo (pues estas
uniones no generan hijos), la
eutanasia, entre otras medidas,
para controlar el crecimiento
de la población mundial.
Quienes somos creyentes en
Cristo y su Palabra, siempre
debiésemos recurrir al Experto
por excelencia, a Aquél que
diseñó la Tierra y sus climas, al
Creador de todas las cosas. En
Génesis 8:22 tenemos su
respuesta frente a la
problemática que nos convoca.  

“Todavía
serán todos
los tiempos
de la tierra;

la sementera
y la siega, y

el frío y calor,
verano e

invierno, y
día y noche,
no cesarán”
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“Para que el hombre de Dios
sea perfecto, enteramente
instruido para toda buena

obra”

2a Timoteo 3:17

 LA ONU Y LA NUEVA RELIGIÓN MUNDIAL4.
Desde hace 2000 años que la iglesia de Cristo
viene sufriendo fuertes ataques tanto externos
como internos, siendo estos últimos en forma de
una virulenta apostasía que busca corroer como
gangrena la sana doctrina del evangelio.

Por otro lado, la ONU realiza un informe donde
se señala que “los principios religiosos cristianos
sobre la sexualidad humana son peligrosos y
discriminatorios” y dentro de los objetivos de la
ONU está: “Declarar a la iglesia (cristiana), como
enemiga de los derechos humanos”. 

Sin embargo, ante todo ello, tenemos la gloriosa
promesa de Cristo, de que su iglesia nunca será
destruida, sino todo lo contrario. Aunque la
oscuridad del mundo se va haciendo cada vez
mayor, y la maldad de los hombres se profundiza
más y más, la iglesia del Señor Jesucristo
continúa edificándose.

Agradecemos al Señor porque esta conferencia fue de gran bendición a todos los
que asistieron. La participación y asistencia de los hermanos superó con creces la
estimación inicial. Sólo a Dios se la Gloria. 

Pastor Jaime Gómez Cárdenas
Director Seminario Bíblico Aliancista
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“Mas de ninguna cosa hago
caso, ni estimo mi vida

preciosa para mí mismo;
solamente que acabe mi

carrera con gozo, y el
ministerio que recibí del

Señor Jesús, para dar
testimonio del evangelio de

la gracia de Dios.”
 

Hechos 20:24

         ació el 11 de septiembre del año 1975 en la comuna de Paillaco. Sus primeros años los vivió
en el Fundo Cotrilla donde también, por la gracia de nuestro Dios, había una obra Aliancista.
Es el segundo hijo de don Silvano Ceballos Pérez y doña Juana Vásquez Cadagán, ambos
conocedores del Evangelio de nuestro Señor Jesucristo.

Desde niño, estuvo ligado a la Iglesia, participando en los distintos departamentos que la
componen como Escuela Bíblica, Jóvenes y otras comisiones. En su niñez, hasta los 13 años,
asistió a la IEA en Cotrilla donde conoció a hombres fieles que predicaban el Evangelio de
nuestro Señor, entre ellos: Pastores Santiago Uribe, José Oyarce, Luis Leiva, Gilberto González y
los Diáconos Alberto Carrillo y Pablo Vásquez con los cuales caminó y acompañó a muchas
actividades espirituales, guardando de ellos innumerables anécdotas, experiencias y
enseñanzas para su vida, sobre todo de éste último, su abuelo, quien le heredó el amor por las
Escrituras y el Evangelio.

En su adolescencia y luego de radicarse en la ciudad de Valdivia, comienza a asistir a la 3ra.
Iglesia Evangélica Aliancista y a los 16 años entendió el llamado del Señor, a través de un
mensaje predicado por el Pastor José Oyarce. Meses más tarde, el 9 de febrero de 1992, fue
bautizado en el Río Iñaque por el mismo Pastor, integrándose como miembro de la 3ra. IEA de
Valdivia.

PASTOR

CRISTIAN CEBALLOS
N

B I O G R A F Í A
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"CONOCIENDO A NUESTROS LÍDERES"
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El 8 de septiembre del año 2001, a los 26
años, contrajo matrimonio con la Hna.
Débora Ruth Filgueira Solís, de cuyo
matrimonio nacieron 3 hijos: Cristian
Isaac, Felipe Eduardo y Valentina
Constanza.

En su trayectoria como creyente, desde
su juventud se dedicó a la lectura y
estudio de las escrituras y con la
motivación del Pastor José Rivera,
formaron un grupo de estudio del
Seminario Bíblico Aliancista, aprobando
varios cursos de la malla de estudio de
aquel entonces como: Doctrinas Básicas,
Síntesis Bíblica, Pentateuco, Homilética,
Apologética y Oratoria, entre otros.

Como miembro de la 3ra. Iglesia, ejerció
los siguientes cargos: Profesor de Escuela
Bíblica, Tutor SBA, Diácono
Administrativo, Tesorero de Iglesia,
Presidente del Departamento de Jóvenes
y Director de Coro Polifónico. También, a
nivel nacional, ocupó el cargo de Tesorero
de los departamentos de Jóvenes durante
3 períodos y Subdirector del SBA para la
zona centro.

En el año 2008 fue propuesto como Pastor
Aspirante por el pastor Ricardo Sepúlveda
Mardones, y en la Convención realizada en la
1ra IEA de Puerto Montt fue ungido como tal.
4 años más tarde es ungido como Pastor
Mayor en la Convención Zonal realizada en la
IEA de Paillaco, periodo en el que el Pastor
Gamaliel Fernández Garcés era presidente
del directorio ejecutivo de la IEA. 

Como Eclesiástico ha tenido la bendición de
administrar las Iglesias de Villa Cayumapu y
Runca en la región de Los Ríos y las Iglesias
de Llanquihue y Alerce en la región de Los
Lagos, ejerciendo las labores habituales del
ministerio, como la predicación y enseñanza
de las Escrituras, bautismos de nuevos
creyentes, bendiciones matrimoniales,
presentaciones de niños al Señor y
ceremonias fúnebres.

En la actualidad, el pastor Cristian Ceballos,
es el Tesorero del Directorio Ejecutivo para el
período 2019 – 2023 y además, sigue ligado al
área de la enseñanza en el Seminario Bíblico
y siendo apoyo para CBEC en la revisión de
los manuales de clases para nuestras
Escuelas Bíblicas a nivel nacional. 
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EVANGELIZACIÓN

SERMÓN: "EL EVANGELIO
AMÉRICANO"-PR.  JAMES
ADAMS

ARTÍCULO:  "LA PROPAGACIÓN
DEL EVANGELIO" -  JACK SIN
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P R .  J A M E S  A D A M S

El Evangelio Americano 
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En el pasado, el “Cristo” que los conquistadores trajeron a las tierras del Sur llegó con la cruz
y la espada, llevando violencia y exigiendo sumisión a lo que realmente no es ningún
evangelio (Gálatas 1:7). En contraste, los puritanos que se asentaron en el Norte vinieron con
la cruz y la Palabra de Dios. Uno de ellos, el misionero puritano John Eliot (1604-1690), quien
tradujo La vivificante Palabra al idioma de las tribus algonquinas de América del Norte. ¡No
solo fue la primera Biblia en ese idioma, sino que también fue la primera Biblia impresa en
cualquier idioma en el continente norteamericano! 

Tristemente, América del Norte hoy se ha convertido en una fuente de falsos evangelistas y
charlatanes, que entre otras cosas, prometen hacer felices y sanas a las personas, cuando su
verdadero objetivo es enriquecerse a través de la gente.

 
 EL EVANGELIO VERDADERO CONTRA EL MODERNISMO (LIBERALISMO) AMERICANO

Durante la primera mitad del siglo XX, el
Modernismo invadió denominaciones
enteras y los seminarios de América. El
“Cristo” que predicaron no vino del
evangelio de la expiación sustitutiva de la
cruz de Jesús que muestra la Biblia, sino
que fue moldeado por su propia filosofía.
Su Jesús fue un ejemplo para seguir pero
no el Cordero de Dios que quita el pecado
del mundo (Juan 1:29). Ya no enseñaban ni
proclamaban la gran historia redentora de
la cruz y el llamado al arrepentimiento y la
fe en Cristo. Hombres como Harry
Emerson Fosdick predicaron un “evangelio
social” con un gran respaldo financiero de
los ricos.  En 1929, cuando los modernistas
tomaron el control del Seminario de
Princeton, cinco de sus profesores
renunciaron y fundaron el Seminario de
Westminster. 

S E R M Ó N
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Uno de esos cinco, J. Gresham Machen, dirigió el nuevo seminario con su erudición del Nuevo
Testamento y su valiente defensa del evangelio. De éste último, predicó apasionadamente
incluso cuando enfermó gravemente de neumonía mientras viajaba para predicar en Dakota
del Norte en temperaturas bajo cero, lo cual provocaría su deceso el 1 de enero de 1937. Antes
de su muerte, envió un telegrama al profesor John Murray agradeciéndole su enseñanza sobre
la “obediencia activa” (vida de perfecta justicia) de Cristo. Verdaderamente, nuestra única
esperanza o consuelo en la vida y en la muerte, es la obra de Cristo por nosotros. Con Su muerte
en la cruz, Cristo no solo pagó la pena de nuestros pecados, sino que también compró la vida
eterna para nosotros. Esta es la doble imputación: nuestros pecados son imputados a Cristo
cuando Él sufre en nuestro lugar (su obediencia pasiva), y su justicia nos es imputada a
nosotros ante Dios (su obediencia activa).

EL MODERNISMO EN LA CULTURA AMERICANA HOY

La estrategia de
Satanás a menudo
ha sido obtener un
punto de apoyo en la
audiencia al torcer la
Palabra de Dios. Hoy
Jesús se presenta
como ejemplo de
amor y camino hacia
una vida próspera y
plena. 

Hoy, Joel Osteen sigue estos pasos al liderar
una de las iglesias más grandes de Estados
Unidos en la actualidad. Su “evangelio de la
prosperidad” atrae a unas 45.000 personas,
con millones de telespectadores en todo el
mundo. Osteen dice: “Si haces tu parte, Dios
hará la suya. ¡Consigue tu mejor vida
ahora!”.  Asimismo, Paula White, consejera
espiritual del expresidente Donald Trump,
indica que “cualquiera que te diga que te
niegues a ti mismo es Satanás”.  La
enseñanza de estos falsos maestros penetra
demasiado en la cultura estadounidense de
hoy.

A medida que estos acumulan miles de
millones de dólares de sus seguidores
estadounidenses, les dicen que ellos
también pueden tener “la buena vida”
simplemente creyendo en su mensaje y
apoyando su “ministerio”. El “evangelio de la
prosperidad” apela a la mente humana, pero
especialmente a la idolatría estadounidense
de sí misma.  Es más, el orgullo y
menosprecio a otras naciones y pueblos
encaja muy bien con este evangelio de “yo
primero”. La cultura santurrona de Estados
Unidos está cautivada con este falso
evangelio, creando una falsa esperanza en lo
que no es un evangelio en absoluto. Este
Modernismo rechaza la autoridad de la
Palabra de Dios y encuentra su autoridad en
el razonamiento humano caído.

"Verdaderamente,
nuestra única
esperanza o
consuelo en la
vida y en la
muerte, es la obra
de Cristo por
nosotros".

El “Cristo” del Modernista usa el mismo
nombre con un mensaje y propósito diferente,
y por lo tanto, es otro “Cristo” que el de la
Palabra de Dios. Uno está centrado en el
hombre, fomentando la autoconfianza y la
autoestima, mientras el verdadero está
centrado en Dios y nos llama a negarnos a
nosotros mismos y tomar una cruz.

Norman Vincent Peale (1898-1993), pastor de la
familia Trump en la Iglesia Colegiada de
Mármol en Nueva York durante muchos años,
predicó un “evangelio” de la capacidad
humana que ahora es parte de la cultura
estadounidense. Lo escuché hablar una vez en
Phoenix (Arizona), y ciertamente era un
maestro en contar historias y promover el
orgullo por uno mismo. Todo su enfoque niega
el evangelio de la 'gracia maravillosa' y la
justificación solo por la fe que nos llama al
arrepentimiento y la fe en Jesucristo como
Señor y Salvador.
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EL EVANGELIO CON PODER PARA TRANSFORMAR LA CULTURA 

Como pueblo de Dios
tenemos el mensaje
bíblico que es
poderoso para cambiar
personas y culturas. Los
reformadores y
puritanos dieron forma
al gran movimiento
misionero del pasado.
John Eliot y los que lo
siguieron llevaron el
evangelio a los
rincones oscuros de la
tierra. 

por todos los medios
[salvemos] a algunos,
haciendo todo esto por
causa del evangelio” (1
Corintios 9:22-23). 

¡Pablo no es un
modernista! Sí, debemos
usar todos los "medios"
apropiados para enviar el
verdadero evangelio, aun
cuando reconocemos
que el mensaje (el
evangelio 

ESPERANZA PARA HOY

En todo esto, Dios sí da tiempos de refrigerio
con gran esperanza (Hechos 3:17). Se está
llevando a cabo una Reforma en la teología en
las iglesias, universidades y seminarios en todo
el país. Muchos han dejado seminarios e iglesias
a un gran costo para unirse contra el
Modernismo, aun sabiendo que el Modernismo
logró cautivar las mentes de la población y la
educación de millones.

El evangelio bíblico que Machen defendió
valientemente está reapareciendo con el poder
del Espíritu Santo en nuestros días. Es un hecho
emocionante que en todo el país, los 

Desde América miles de misioneros fueron a
lugares lejanos con el evangelio.

El misionero británico, William Carey (1761-1834),
creía que todos los cristianos deben participar en
llevar el evangelio a todas las naciones. Predicó
un poderoso sermón de Isaías 54:2-3: “Ensancha
el sitio de tu cabaña, y las cortinas de tus
tiendas sean extendidas; no seas escasa; alarga
tus cuerdas, y fortifica tus estacas. Porque a la
mano derecha y a la mano izquierda has de
crecer; y tu simiente heredará gentes, y
habitarán las ciudades asoladas.”  Sus dos
puntos eran: 

 “Intentar grandes cosas para Dios (v. 2);
  Esperar grandes cosas de Dios” (v. 3).  

Retó al mundo cristiano a despertar al “uso de
medios” para alcanzar a los que están en la
oscuridad. ¿Estamos horrorizados y entristecidos
por los falsos evangelios; la basura en la radio,
televisión, Internet y la literatura de nuestros
días? Debemos darnos cuenta de que el
problema no es la tecnología, sino el material
falso y retorcido que se envía.

Pablo, el apóstol de Jesucristo, nos da su propia
práctica como ejemplo para que nosotros
“lleguemos a ser de todo a todos, a fin de que 

de la gracia) en sí mismo debe controlar y dar
forma a cómo usamos los medios. Es decir, la
misma seriedad y honestidad del evangelio
debe dirigir cómo declaramos la Palabra de
Dios.

En los Estados Unidos, la adoración del único
Dios Verdadero y Santo ha sido reemplazada
por una abominación: adoración con el fin de
entretener que exalta las personalidades
humanas y presenta un dios falso cuyo
propósito es servirnos o que necesita nuestra
ayuda.



seminarios que enseñan el evangelio bíblico con
precisión, están creciendo exponencialmente. Por
el contrario, el número de estudiantes en los
seminarios liberales está disminuyendo. Solo
pueden ofrecer psicología humana, filosofía y
estudios sociales.

Una vez más el pueblo de Dios se está uniendo en
torno a Su verdad, históricamente resumida como
las “cinco solas”: Sola Scriptura, Solus Christus, Sola
Fide, Sola Gratia, Soli Deo Gloria. Estas antiguas
verdades que tenemos en común, nos unen,
haciendo realidad la petición de Cristo al Padre
(Juan 17:20-23) de hacernos uno, así como Él y el
Padre son uno. Esta unidad en el amor nos permite
trabajar juntos en la evangelización, con poder y
alegría. Jesús nos manda “Que os améis unos a
otros: como os he amado, que también os améis
los unos a los otros. En esto conocerán todos que
sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con
los otros” (Juan 13:34-35). Francis Schaeffer llama a
esto ‘la última apologética’ para el mundo, y
seguramente una parte esencial del mensaje del
evangelio es que la verdad y el amor van juntos.

Entonces, ¿cuál es la diferencia entre el
cristianismo verdadero y el modernismo en
Estados Unidos? El Modernismo de América
considera a Jesús como la flor más bella de la
humanidad, rechaza la autoridad de Dios en Su
Palabra y encuentra su autoridad en la razón
humana caída, pues la experiencia de cada persona
se convierte en un sustituto de la verdad tal como
está en las Escrituras.

Mientras, el cristianismo reconoce a Jesucristo
como establece el Catecismo Menor de
Westminster: “¿Quién es el Redentor de los
elegidos de Dios? El único Redentor de los elegidos
de Dios es el Señor Jesucristo, quien, siendo el Hijo
eterno de Dios, se hizo hombre, y así fue, y
continúa siendo, Dios y hombre en dos naturalezas
distintas, y una sola persona, para siempre”.
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¡Que este Cristo
Todoglorioso sea

proclamado en toda
América para la
Gloria de Dios!



Evangelio

P A S T O R  J A C K  S I N

Es necesario meditar en el crecimiento de la Iglesia y las misiones basados en la palabra
del Señor. 

En Hechos 14:21-25 e Isaías 54: 1-3 encontramos un enfoque relevante en este tema. El
último pasaje bíblico es el que William Carey, padre de las misiones modernas usó para
desafiar a los miembros de una sociedad bautista para misiones en la India en el año
1792. Después, Carey fue a India como un misionero pionero por 41 años (sin descanso) y
trajo el evangelio y la biblia a la segunda nación más poblada (alrededor de 1,4 billón de
personas) junto con la construcción de iglesias, escuelas, hospitales y la traducción de la
biblia en Sánscrito, bengalí y otros lenguajes además de la abolición de la tradición “sati”
(esta tradición se trataba de matar a las viudas cuando sus esposos morían). Él dejó un
gran legado de iglesias que existen hasta el día de hoy. Si Dios quiere, nosotros
esperamos seguir el ejemplo de Carey, William Burn, Hudson Taylor, David Livingstone,
Adoniram, Jonathan Goforth, Judson si el Señor nos permite comenzar y construir
iglesias reformadas alrededor del mundo. Ellos, sin duda, son ejemplo de misioneros para
imitar el día de hoy. 

Estamos para seguir el espíritu tenaz de nuestros antepasados en la propagación del
evangelio, tanto localmente como en misiones al extranjero. La estrategia bíblica viene
dada por Pablo en Hechos 14:21-23. Hay tres fases que son:
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C O L U M N A

" L A  P R O P A G A C I Ó N  D E L  

Y  L A S  M I S I O N E S  D E  L A  I G L E S I A "



1. EVANGELIZANDO AL PERDIDO - HECHOS 14:21

 
El principal objetivo de la iglesia es proclamar la
gloriosa libertad que viene con el evangelio puro
Cristo solo, para salvar las almas para la
eternidad y para adorar y exaltar al Trino Dios
(Mateo 18:18.20). Isaías 61:1 y 2 dice: “EL espíritu
del Señor Jehová es sobre mí, porque me ungió
Jehová; hame enviado á predicar buenas nuevas
á los abatidos, á vendar á los quebrantados de
corazón, a publicar libertad á los cautivos, y á los
presos abertura de la cárcel; A promulgar año de
la buena voluntad de Jehová, y día de venganza
del Dios nuestro; a consolar á todos los
enlutados.” Tenemos una labor sagrada y un
gran honor de ser mensajeros de Cristo.

Seamos portavoces celosos y fervientes de Cristo en nuestras escuelas, campamentos y donde se
presente la oportunidad. Todo el evangelio está resumido para nosotros en 1ª Corintios 15:1-4
“Además os declaro, hermanos, el evangelio que os he predicado, el cual también recibisteis, en el
cual también perseveráis; Por el cual asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois
salvos, si no creísteis en vano. Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí: Que
Cristo fué muerto por nuestros pecados conforme á las Escrituras; Y que fué sepultado, y que
resucitó al tercer día, conforme á las Escrituras;” Pablo señala en 1ª Corintios 9:16 “…¡ay de mí si no
anunciare el evangelio!”

La iglesia imprime folletos, tratados y libros para dar a las misiones en el extranjero. Todos
nosotros hemos tenido la prerrogativa de entregar un tratado o una biblia de Gedeón y compartir
evangelio puro con la gente fervientemente y con caridad mientras evangelizamos nuevamente
en los recintos HDB (Housing and Development Board – que se refiere a viviendas sociales en
Singapur) que están frente a nuestra iglesia. Además, estuvimos involucrados en compartir
tratados evangelísticos a unos trabajadores migrantes que estaban quedando en un dormitorio y
oramos para que esto pueda prontamente traer frutos. Hay privilegio y responsabilidad en ser
embajadores de Cristo donde Él nos ha puesto. Recientemente una señorita se convirtió a Cristo
cuando oyó el evangelio en SHBPC (Iglesia Bíblica Presbiteriana de la Soberana Esperanza)
durante un servicio de adoración y también le testificamos. Seamos testigos gozosos y efectivos
de Jesús en nuestras oficinas, escuelas y casas (2ª Corintios 5:20) y prediquemos la palabra por
Cristo y la redención de las almas antes de su pronta venida.
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2. EDIFICANDO A LOS SANTOS CON SU PALABRA
HECHOS 14: 22 

La segunda fase es la confirmación de los santos
de los nuevos creyentes en las pruebas y
tribulaciones para que no sean desanimados.
Satanás no dejará solo a un joven cristiano o a
una iglesia creciente. Esta frase nos lleva al
discipulado, capacitación y equipamiento de los
santos en el conocimiento de la santísima fe.
Pablo nos exhorta en 2ª Timoteo 2:15 “Procura
con diligencia presentarte á Dios aprobado,
como obrero que no tiene de qué avergonzarse,
que traza bien la palabra de verdad.” Y en 2ª
Timoteo 2:2 “Y lo que has oído de mí entre
muchos testigos, esto encarga á los hombres
fieles que serán idóneos para enseñar también
á otros.” Por esto, debería haber un programa
educacional sistemático para enseñar a los
creyentes la palabra y que sean capaces de
aplicarla a sus vidas. La escuela bíblica, el estudio
de la biblia en los hogares, y la predicación de los
sábados son necesarios para este propósito de
adoctrinar bíblicamente y la visita pastoral.
Animamos a todas las iglesias de la misión a la
edificación del rebaño. 

Los pastores / misioneros / ancianos son los primeros que deben ser conocedores de la palabra y
deben estar comprometidos a la autoridad, suficiencia, exactitud e inerrancia de las Escrituras.
Aptos para enseñar, predicar y nutrir y capacitar a otros eficazmente en el estudio sistemático de
la Palabra de Dios. (2ªTimoneto 3:16-17; Isaías 40:6-7) Las misiones son basadas en la iglesia y ser
designadas y apoyadas por la misma y deben dar cuenta a esta y responder a Dios y los hombres,
como la iglesia primitiva en el Nuevo Testamento. (Hechos 13:1-5)

 

3. ESTABLECIENDO IGLESIAS LOCALES CON EL
PRESBITERIO - HECHOS 14: 23 

La tercera fase es realmente para construir y comenzar iglesias locales para tener una base viable
con el fin de tener oportunidades de alcance. La ordenación de ancianos (y diáconos) sugiere una
congregación de creyentes activa y coordinada (con mayordomos fieles) que están adorando y
sirviendo regularmente y creciendo en el temor de Dios (Malaquías 6:16). Es importante que
nuestros miembros no dejen de orar y apoyar los esfuerzos misioneros en las iglesias.
Agradecemos a Dios por la fiel y diligente coparticipación en la propagación del evangelio con
otras iglesias también.

34



Si Dios quiere, continuaremos apoyando iglesias
locales y contrayéndolas bajo el conocimiento y
el temor de Dios. SHBPC (Iglesia Bíblica
Presbiteriana de la Soberana Esperanza) está
activamente involucrada en misiones en iglesias
reformadas y universidades bíblicas en
Myanmar, India, Indonesia y China por la
voluntad de Dios, a pesar de la pandemia.
Durante los dos años de pandemia, tuvimos
seminarios de capacitación para el
equipamiento de los pastores y miembros de las
misiones y apoyamos económicamente.
Además, nuestra publicación de la perspectiva
cristiana de la pandemia se les presentó a los
participantes. Tenemos tres estaciones
misioneras asociadas en Bangalore, India, un
seminario bíblico, un orfanato cristiano en
Myanmar y una escuela e iglesia en Batam,
Indonesia y otras misiones asociadas en Malasia.
Nuestro culto chino del domingo en la noche
sigue entregando la enseñanza doctrinal y
práctica y el ministerio de predicación para
nuestros hermanos que hablan chino en iglesias
en casa en algunos países. Un equipo misionero
de la iglesia irá en Julio de este año a predicar y
enseñar a tres iglesias en Camboya, con la guía
del Señor. 

Hay una necesidad urgente de predicar el evangelio, así como de defender la santísima fe, formar
a predicadores de tiempo completo, poner líderes para apoyar el crecimiento de la iglesia, el
trabajo evangelístico y el esfuerzo misionero. Oren por sabiduría mientras planificamos más
misiones para este y el próximo año, si el Señor lo permite. Al día de hoy, ¿Estás comprometido/a
en la expansión del reino de Dios en la tierra activa y fervientemente? Podemos orar para
apoyarles e incluso ir personalmente a un viaje misionero. Lucas 24:47-48 dice, “Y que se
predicase en su nombre el arrepentimiento y la remisión de pecados en todas las naciones,
comenzando de Jerusalem. Y vosotros sois testigos de estas cosas”.

En los pasados 85 años, la familia de la Iglesia Bíblica Presbiteriana ha crecido a lo largo del
mundo. Esta incluye iglesias/estaciones misioneras en Estados Unidos, Canadá, Australia, Asia,
África, Europa, América Latina, Medio Oriente y recientemente en Camboya e India. En ambos
lados del Océano Pacífico, las Iglesias Bíblicas Presbiterianas están comprometidas con la
predicación del evangelio puro e inalterado en estos días de apostasía y disensión espiritual, la
construcción de santos y el establecimiento de iglesias reformadas, evangelismo, misiones y la
contención vigilante por la santísima fe. Esforcémonos para trabajar por Cristo y salvar almas
mientras aún hay tiempo y oportunidades, porque la noche viene, cuando nadie puede obrar
(Juan 9:4).

Conclusión: 
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Reseñas
"Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí el tabernáculo de Dios

con los hombres, y morará con ellos; y ellos serán su pueblo, y el
mismo Dios será su Dios con ellos.  Y limpiará Dios toda lágrima de los

ojos de ellos; y la muerte no será más; y no habrá más llanto, ni
clamor, ni dolor: porque las primeras cosas son pasadas.  Y el que
estaba sentado en el trono dijo: He aquí, yo hago nuevas todas las

cosas. Y me dijo: Escribe; porque estas palabras son fieles y
verdaderas".

 
Apocalipsis 21:3-5
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Nació el 08 de abril de 1933, hijo de don Rudecindo

Igor y de doña Cecilia Vargas. Su crecimiento de niñez,

adolecencia y juvetud fue en medio de un ambiente

de sacrificio y de esfuerzo. En 1959 contrajo

matrimonio con la srta. Maria Erna Villarroel, de cuya

unión nacieron 11 hijos: Erica, Florinda, Gabriel, Juan,

Julio, David, José, Ruth, Mirtia, Bernardita, Erwin.

En  el año 1967 su vida tuvo un cambio completo ya

que conoció a Cristo Jesús como su único y suficiente

Salvador personal. Desde ese entonces, junto a su

esposa María Erna comenzaron a servir en la obra de

nuestro Señor. En 1969 fue bautizado por el pastor

Liborio Otey, pasando a ser miembro de la 1a Iglesia

Evangélica Alincista en Aguantao, lugar donde se

desempeñó en el cargo de diácono. 

En 1976 fue llamado al ministerio pastoral siendo

ungido a pastor aspirante en la Convención Nacional

de la Iglesia Evangélica Aliancista N° 42. Desde

entonces comenzó a pastorear la iglesia de Avellanal.

Cuatro años más tarde fue ungido como pastor mayor,

para luego asumir la responsabilidad de administrar

las iglesias en Daitao, 2ª IEA en Aguantao, Cumbres del

Peñol y Pargua.

En 1982 paso a formar parte del Directorio Ejecutivo de

la IEA desempeñando el cargo de Consejero y

consejero de la juventud aliancista de la zona sur por

varios años. El 31 de agosto del 2001, tuvo que sufrir

unos de los procesos más dolorosos de su vida, ya que

su amada esposa, la hermana María Erna partió a la

presencia de nuestro Señor Jesucristo.

JULIO IGOR VARGAS
B I O G R A F Í A

"Erica Igor y esposo pastor Hernán
Monsalve, quiere entregar un
especial agradecimiento a la Iglesia
Aliancista al Directorio Ejecutivo
encabezado por el pastor
presidente Héctor Oyarzun, a cada
pastor que asistió y a los pastores
que llamaron y expresaron sus
condolencias y saludos, a las
congregaciones aliancista, a
pastores y congregaciones vecinas
a los amigos, a los vecinos y en
especial a cada persona, hermanas
y familiares que nos apoyaron para
atender en la cocina y comedores a
los presentes en el velatorio de
nuestro amado pastor, José Julio
Igor Vargas. Un hombre honorable,
buen padre, pastor, amigo y
consejero fiel a su iglesia que amó
a su familia y sus ovejas que
apacentó. Como dice la palabra,
cuando aparezca el príncipe de los
pastores recibiréis la corona
incorruptible de gloria la cual el
recibirá de su Señor. Toda nuestra
tristeza la lleva el Señor y nos
fortalece al recordar el padre y
pastor que Dios nos prestó por
tanto años". 

atte.

Pastor Hernán Monsalve V.
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El 24 de mayo de 2004, contrae matrimonio en segundas nupcias con la hermana María

Ojeda Bustamante, con quien vivió los últimos instantes de su vida. Producto de su trabajo

en la obra del Señor en el año 2003, lleva al ministerio pastoral al hermano Eduardo

Hernández, a quien hace entrega para que administre las iglesias de Cumbres del Peñol y

Daitao. 

En 2017, entregó la administración de la iglesia en Avellanal al pastor Fredy Velásquez, y la de

Pargua al pastor Tito González. En todas las iglesias, dejó a hermanos y amigos a los que

recordó siempre con mucho cariño. 

Fue así, como el pastor Julio Igor se convierte en pastor mayor pasivo de la IEA cuyo

ministerio mantuvo por 46 años siempre con mucho celo y responsabilidad. El 26 de octubre

de 2022 a sus 89 años fue llamado por nuestro Señor Jesucristo a su presencia para ahora

gozar de esa patria celestial.

Hoy despedimos a un fiel soldado de Jesucristo y sin duda, en nuestros corazones quedan

los hermosos momentos que vivimos junto a nuestro pastor y sabemos que nuestro Dios

dará la paz y el consuelo que necesitan sus familiares. Nosotros como iglesia, aguardamos

con certeza y esperanza de que pronto estaremos de nuevo reunidos en la eternidad junto a

nuestro Salvador Jesucristo para nunca más separarnos.

" Y  o í  u n a  g r a n  v o z  d e l  c i e l o
q u e  d e c í a :  H e  a q u í  e l

t a b e r n á c u l o  d e  D i o s  c o n  l o s
h o m b r e s ,  y  m o r a r á  c o n  e l l o s ;
y  e l l o s  s e r á n  s u  p u e b l o ,  y  e l
m i s m o  D i o s  s e r á  s u  D i o s  c o n

e l l o s .  
Y  l i m p i a r á  D i o s  t o d a  l á g r i m a

d e  l o s  o j o s  d e  e l l o s ;  y  l a
m u e r t e  n o  s e r á  m á s ;  y  n o

h a b r á  m á s  l l a n t o ,  n i  c l a m o r ,
n i  d o l o r :  p o r q u e  l a s  p r i m e r a s

c o s a s  s o n  p a s a d a s " .  
 

A p o c a l i p s i s  2 1 :  3 - 4
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Constanza Pradelia Díaz Leiva, fue hija del

pastor José Álvaro Díaz; su madre Carmen Leiva

Zurita y Karla, su hermana mayor. Nació en

Santiago el 1 de febrero de 1993 llegando a dar

mucha alegría a su familia. Desde su niñez y

adolescencia siempre se caracterizó por sonreír

a las personas, mostrando un carácter afable y

mucha gentileza.

Era una jovencita que siempre buscó ayudar a

quien veía desvalido o necesitado, esto incluía

también a gorriones, tórtolas, gatitos y perritos.

Muchas veces sacaba de la despensa del hogar

algo para dar, por eso se ganó el cariño y

admiración de muchos.

A los 10 años aceptó al Señor en el seno de su

familia, y se bautizó en el año 2010, donde pasó

a ser parte de la Iglesia Evangélica Aliancista,

Templo Belén. Su servicio en la iglesia comenzó

en la Escuela Bíblica donde fue profesora de las

clases de párvulos, principiantes y también

Directora. En el ejercicio de estas funciones, se

preocupó de los niños del sector de la iglesia, a

quienes iba a buscar a sus casas

personalmente. Además, fue integrante del

departamento de jóvenes, sirviendo en un

período como tesorera.

Desde joven se sintió inquieta por aprender,

esto la llevó a estar capacitándose

permanentemente en distintas instancias de

aprendizajes tales como: 

CONSTANZA DÍAZ LEIVA
B I O G R A F Í A
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CEBEC, capacitaciones impartidas por APEN,

talleres, cursos y diplomado en distintas

instituciones. En esta búsqueda del

conocimiento disfrutaba de participar con su

padre en los Congresos del Futuro. 

Su enseñanza superior la cursó en la

Universidad de Chile en la carrera de

Ingeniería en Alimentos. En la misma casa

de estudios se encontraba estudiando una

Maestría relacionada con su carrera. En el

mes de julio de 2022, obtuvo junto a dos

compañeros, el primer lugar en la versión 18

de la Expo Feria de Alimentos, con el

producto innovador “AYEN”, bombones

rellenos con alga y frutas nativas chilenas,

diseñados en hermosas figuras

representativas del país. 

El 11 de enero del 2020 contrajo matrimonio

con el joven Fabián Bustamante, a quien

conoció en la Universidad. Ambos eran

miembros activos de la Iglesia Evangélica

Aliancista, Templo Belén.



"Después de estas cosas
miré, y he aquí una gran

compañía, la cual ninguno
podía contar, de todas

gentes y linajes y pueblos y
lenguas, que estaban delante

del trono y en la presencia
del Cordero, vestidos de

ropas blancas, y palmas en
sus manos; Y clamaban en

alta voz, diciendo: Salvación
á nuestro Dios que está

sentado sobre el trono, y al
Cordero. Y todos los ángeles
estaban alrededor del trono,
y de los ancianos y los cuatro

animales; y postráronse
sobre sus rostros delante del

trono, y adoraron á Dios,
diciendo: Amén: La bendición
y la gloria y la sabiduría, y la

acción de gracias y la honra y
la potencia y la fortaleza,
sean á nuestro Dios para
siempre jamás. Amén". 

 
Apocalipsis 7: 9-12

Desde sus primeros pasos disfrutaba de los viajes en familia al

sur de Chile, el campo y las playas del litoral. Siempre marcó

presencia en los congresos de CIEF y tenía muy claro lo que

significaba ser una joven fundamentalista bíblica. A su vez,

participó de algunos Campamentos Aliancistas y Congresos de

Jóvenes. En cada lugar donde se encontraba, manifestaba

gestos de admiración por la naturaleza y de la compañía de las

personas. El ser humano era importante para ella como ser y

como individuo.

Además, disfrutó del cariño de sus sobrinos Sofía y Mateo, con

quienes jugaba, amaba, corregía y enseñaba. Ellos con sus

travesuras de niños, le dieron momentos gratos, placenteros,

agradables y amenos.

Cony o Conita, como sus tías la llamaban, era de carácter afable,

muy alegre, respetuosa, generosa, cariñosa, sensible, exigente

consigo misma, delicada con su vida personal, esforzada, gran

emprendedora y siempre buscaba la manera de tener sus

propios recursos.

Su carácter anteriormente descrito, le ayudó a ejecutar la labor

de evangelizar, tanto en el sector de su iglesia, su vecindad y

especialmente en la universidad entre sus amigos y

compañeros. También en su barrio aprovechaba las

oportunidades para hablar de Cristo y para compartir su fe.

El día 31 de agosto de 2022, el Señor la llama a su presencia,

como algún día nos llamará a todos nosotros. Hoy ella está con

el Señor, a quien amó y sirvió. Nuestra bienaventurada

esperanza, cierta y segura, es que un día todos juntos estaremos

en la presencia de nuestro Señor y Salvador, adorando su Santo

nombre por la eternidad, con todos los que han confiado en Él.
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Claudio Mauricio Alarcón Aravena, nació el 11 de junio de

1978 en Máfil, lugar donde vivió su infancia temprana

junto a sus padres Mario Alarcón Burgos y Nolfa Aravena

Barra, sus hermanos Jéssica Scarlett y David Esteban.

La educación pre-básica, básica y enseñanza media la

desarrolló en diversos colegios de Valdivia: Escuela El

Laurel; Escuela N° 6 Schneider; Escuela N° 11 Teniente

Merino y Liceo Armando Robles Rivera. 

En cuanto a su niñez en la iglesia, desde pequeño se

familiarizó en el dominio de la guitarra, acordeón,

teclado y flauta dulce. Más adelante aceptó a Cristo

como su Salvador, bautizándose en el año 1995, lo cual le

permitió integrar el dpto. de Jóvenes y cargos en la

Escuela Bíblica de la 3ª Iglesia Evangélica Aliancista en

Valdivia. Asimismo, colaboró en el Coro Polifónico como

subdirector, después asumió el cargo de director de

Coro de la iglesia, y finalmente fue segundo diácono

administrativo, hasta el día de su deceso. 

MAURICIO ALARCÓN ARAVENA
B I O G R A F Í A

En esta misma congregación, Dios le permitió conocer a la hna. Ingrid Alejandra San Martín

Acuña, con quien contrajo matrimonio el 08 de marzo de 2003. De esta unión nació Fernanda

Javiera, Esteban Alonso y Amparo Trinidad. Solicitamos de su intercesión a través de sus

oraciones por la vida de cada uno de ellos. 

Su vena artística la obtuvo por un acierto de su padre, quien al percatarse que su hijo Claudio

Mauricio de ocho años de edad, tendía a interesarse demasiado en juegos violentos y de guerra,

en una ocasión le hizo escuchar la “Obertura 1812”, obra del músico ruso Piotr Ilich Tchaikovski. 

 Fue en esa ocasión en que se apasionó por la música y sin demora fue matriculado como

alumno externo en la Escuela de Música Juan Sebastián Bach de Valdivia, donde estudió violín.

En la Escuela Teniente Merino, comenzó a destacarse como violinista teniendo una edad de 11 o

12 años, y luego el Liceo Armando Robles lo envió a un encuentro de música docta en la ciudad

de Los Ángeles, donde triunfó en guitarra clásica, participando posteriormente como invitado

especial. 
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Continuó sus estudios musicales en el

Conservatorio de la Universidad Austral de

Chile, en violín y piano, paralelo a ello realizó

clases particulares; talleres de música en

Escuela Adventista de Valdivia; Escuela Rural

Pufudi de Mariquina; Escuela Los

Conquistadores de Valdivia. El año 2000

integró la Banda Instrumental del Ejército en

Valdivia, tocando trompeta, clarinete y corno

inglés. Aquí, obtuvo título de Cabo Segundo, y

a su vez desarrolló en Máfil talleres de violín y

piano en Casa de la Cultura, en el año 2005.

Amaba la composición musical y su

creatividad resultó en excelentes obras, como

la Sinfonía “El Destino de los Ríos”, “El regreso,

“Estación”, “Bosques”, “El viejo roble”, “Al sur

de mi corazón”, “Abrazado por los ríos”,

“Humedales”, “Vals El Cisne”, “Corazón de

otoño”, “Abril en tus ojos”, etc.  Algunas de

ellas han trascendido las fronteras, tanto es

así, que aún en México hay conjuntos de

cuerdas (como “Sin Ton Ni Son”) que han

interpretado su música, asimismo en España

y Colombia.

Fue honrado como Hijo Ilustre de Máfil para

un aniversario de la Comuna y en el año 2018

fue elegido por la ciudadanía como el

personaje del año de la Región de Los Ríos

junto a la Orquesta de Máfil. Esta Orquesta

fue la primera en presentar un concierto en el

Teatro Regional Cervantes de Valdivia en

enero de 2022.

Como esposo, siempre amoroso y lleno de

detalles que cautivaban aún más a su amada

esposa Ingrid. 

Como padre, muy dedicado a buscar el

bienestar en todo ámbito para sus pequeños,

dando siempre un tiempo para ellos, a pesar

de su apretada agenda. En reuniones,

tertulias familiares o con sus amistades,

siempre fue servicial, ocurrente y con muchos

recursos para hacer reír.

Lamentablemente, su vida se ve afectada por

una letal enfermedad que invadió su cuerpo,

que al deteriorarse día tras día no pudo

superar este estado, y fue la forma en que

Dios lo llamó a su presencia, siendo las 04:16

horas del día lunes 31 de octubre de 2022.

Agradezco a Dios, porque me dio la bendición

de guiar a mi hijo en los últimos momentos,

cuando milagrosamente pudo hacer una

llamada por su celular, me despedí instándole

a que confiara su alma a Dios y aceptara ese

llamado final.

Dios le otorgó una gracia muy especial para

enseñar y alimentar el crecimiento musical en

las vidas de los pequeños, muchos de ellos

hoy son profesionales y además, se han

destacado como integrantes en otras

importantes orquestas del país. Jóvenes

rebeldes fueron pacificados por las

enseñanzas de Mauricio.

     

Claudio Mauricio ahora disfruta de la presencia
misma de Dios y, sin duda, Él lo llamó para algo
mucho más sublime de lo que vivió y entregó aquí
en su corta vida. 

Hasta pronto, amado hijo.                                 
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PUERTO MONTT, 2022
SEMINARIO BÍBLICO ALIANCISTA
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Desde los albores de

nuestra iglesia la revista

"El Alba" ha sido útil  para

la edificación de nuestra

congregación.

CONTACTO

ELALBA@IEA.CL

IGLESIA EVANGÉLICA
ALIANCISTA

EQUIPO DE TRABAJO
"REVISTA EL ALBA"

SOBRE LA REVISTA:
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Representante legal

Director  del  Departamento de Doctr ina y  Educación

Director de la revista 

Edición 

Secretario

Tesorera

Editora 

Traducción, Diseño y diagramación

Diagramación y diseño

Colaboración redacción: 

Pastor Héctor Oyarzún/ Presidente del directorio ejecutivo

Pastor Hernán Monsalve

Pastor Mauricio Catalán

Nelsón Oyarce 

José Pablo Oyarce

Carmen Felber (632-217005)

Yared Belmar

Catalina Rivera

Valentina Cruces

Nelyda Cárdenas
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